

**FRONT
DE GAUCHE**

Place au peuple !

INFOS DES ASSEMBLEES CITOYENNES

N° 30 - 10 décembre 2012

« Une seule consigne : n'attendez pas les consignes ! »



CAMPAGNES/MOBILISATIONS

Le Front de gauche dénonce un marché de dupes avec Mittal et réaffirme la nécessité d'une nationalisation

Communiqué du Front de Gauche, 4 décembre 2012

Jean-Marc Ayrault et son gouvernement ont renoncé à la nationalisation et préféré le scénario d'un mauvais film dont la fin est déjà connue. Les salariés sont déçus et en colère : ce n'est pas un sursis ou une mort lente qu'ils revendiquaient mais un vrai engagement de l'État dans le capital de Florange, garantissant une intervention publique forte et créant les conditions d'une démocratie salariale pour un projet industriel d'avenir.

Au lieu de cela, le Premier Ministre leur a tourné le dos en pactisant avec « le diable de l'acier » sur de vagues promesses. Un vrai tour de passe-passe où le loup reste dans la bergerie et promet de ne plus attaquer !

Comment le gouvernement peut-il nous faire croire aux promesses du milliardaire L. Mittal quand celui-ci dans tous les sites belges, luxembourgeois et français privilégie une stratégie financière contre l'investissement productif ? Comment peut-il défendre le chiffre de 180 millions d'euros d'investissements sur le site (moins qu'à Gandrange) quand le rapport ministériel Faure préconisait plus de 600 millions d'euros nécessaires pour relancer un projet industriel ambitieux avec Ucofos en ligne de mire ? La presse

annonce que seuls 53 millions d'euros, sur 180 millions d'investissements promis sur 5 ans, seront consacrés à des « investissements stratégiques ». Enfin, comment a-t-il pu renoncer à la perspective du redémarrage des hauts fourneaux dans l'accord avec Mittal, en acceptant simplement un entretien qui coûterait 8 millions d'euros par mois, 96 millions par an ?

Une nouvelle fois, les décisions prises au plus haut niveau de l'État sont une reculade devant les marchés financiers et devant le MEDEF qui ne veut pas entendre parler de nationalisation.

Pour le Front de gauche, la partie n'est pas terminée ! Nous avons besoin de production d'acier en France et cela doit passer par l'amélioration des conditions de production en intégrant les contraintes d'économie d'énergie et de moindre émission de gaz à effets de serre. C'est pourquoi la volonté de mettre en œuvre le projet Ucofos doit être confirmée.

Le Premier Ministre doit s'expliquer. Le contenu de l'accord entre le gouvernement et Mittal doit être entièrement rendu public. Le gouvernement ne doit pas se cacher derrière cet accord de dupes où le seul vainqueur est Mittal. Comme à Liège, c'est la fermeture

annoncée. Il faut en finir avec les tractations opaques, les mensonges : les négociations doivent être transparentes.

Pour le Front de gauche une solution durable passe par la mise sous contrôle public et sous celui des salariés du site de Florange.

Le Front de gauche est solidaire du combat des travailleurs d'Arcelor Mittal : avec eux nous disons « on ne lâche rien » et exigeons la nationalisation immédiate. Nous appelons d'ailleurs à signer la pétition des sidérurgistes qui porte cette exigence.

Signez et faites signer la [pétition « Nous demandons la nationalisation de Florange »](#) lancées par les sidérurgistes. A lire et à diffuser également le [communiqué du FdG sur le « Pacte de compétitivité »](#).

L'alternative à l'austérité, c'est possible !

La coordination nationale du Front de gauche, qui regroupe les représentant-e-s des 9 composantes membres (PCF, Parti de gauche, Gauche unitaire, Fasse, Convergences et alternative, PCDF, République et socialisme, Gauche anticapitaliste, Les Alternatifs), prépare actuellement une campagne nationale pour montrer au travers de propositions concrètes qu'une

alternative est possible à la politique menée par le gouvernement. Cette campagne s'adressera largement à tou-te-s celles et ceux qui à gauche souhaitent une autre politique que l'austérité social-libérale, tout en s'inscrivant dans les mobilisations en cours. Affiches, tract, argumentaires vont être produits, des meetings et des ateliers législatifs organisés.

A lire et à diffuser.

- Le [tract national](#) du Front de gauche « Pour sortir de la crise : combattre l'austérité ».
- La [motion de rejet de la loi organique sur les finances mettant en œuvre la « règle d'or »](#) présentée par les député-e-s du FdG le 8 octobre à l'Assemblée nationale ([video](#) de l'intervention) ; et l'[explication du vote](#) des sénateur-trice-s du FdG contre la même loi organique le 30 octobre au Sénat.
- Le [communiqué des député-e-s FdG](#) concernant le projet de loi de financement de la sécurité sociale (PLFSS) adopté à l'Assemblée le 30 octobre et l'[explication de vote des sénateur-trice-s FdG](#) sur ce même projet présenté au Sénat le 15 novembre.
- La [proposition de loi](#) présentée par les sénateur-trice-s du FdG sur les questions énergétiques et leur [explication de vote](#) sur le sujet.
- La [lettre ouverte des sénateur-trice-s du FdG « Pourquoi nous refusons l'austérité »](#).
- Le [contre-budget](#) élaboré par le Parti de gauche.

Et pour vos initiatives locales :

- [quelques idées d'actions et d'animations](#) ;
 - les vidéos « [Bienvenue dans l'austérité](#) » et « [L'emploi et la compétitivité](#) » réalisées par le PCF.
-

Mobilisation unitaire : dette, austérité, alter-summit

Le 12 janvier prochain, à l'initiative du Collectif national d'audit citoyen de la dette publique (CAC), une rencontre nationale des collectifs unitaires locaux mobilisés autour de l'audit citoyen, de l'opposition au traité budgétaire européen et aux politiques d'austérité. Retrouvez toutes les informations sur le site du [CAC](#).

Campagne « Stop le contrôle au faciès »

Le [Collectif Contre le Contrôle au faciès](#) a pour objectif d'imposer le reçu du contrôle d'identité dans la loi ET d'instaurer une commission indépendante (chargée de traiter les données), afin de lutter contre la pratique systématique de contrôle au faciès qui stigmatise une partie de la population de manière illégale, abusive et discriminatoire (cf. le [Kit d'information](#) du collectif).

Le Front de gauche a apporté nationalement son soutien à cette campagne (lire le [communiqué du Front de gauche](#)) et a produit un [tract national](#) sur le sujet (également en ligne sur le site). Son groupe parlementaire au Sénat travaille également à une proposition de loi sur le sujet qui sera déposée dans les prochaines semaines. Les militant-e-s des assemblées citoyennes sont invité-e-s à participer à cette

campagne en organisant débats, projections, actions, etc., avec les organisations membres du collectif. Vous pouvez d'ores et déjà :

- signer et faire signer la pétition du collectif en ligne [ici](#) ;
- interpellier vos parlementaires en utilisant le modèle de courrier en ligne [ici](#) (vous pouvez aussi le reprendre pour l'envoyer à vos élu-e-s locaux) ;
- reprendre le [vœu pour expérimenter le récépissé de contrôle d'identité dans la capitale](#) voté à l'initiative des élu-e-s FdG du Conseil de Paris pour le présenter lors de votre conseil municipal.

Pour plus d'infos : stoplecaf@gmail.com ou assembleecitoyenne@frontdegauche.fr.

ECHOS DES ASSEMBLEES

★ L'Humain d'abord, à Paris aussi !

À l'occasion des débats et du vote du budget de la ville au Conseil de Paris, la coordination parisienne du FdG a produit le tract suivant : « *C'est un acte politique fort, qui fixe les grandes orientations de la Ville et la façon dont elle répartit ses moyens – plus de 7 milliards d'euros – pour répondre à des priorités politiques. Le Front de Gauche défend un budget qui place l'Humain au centre ! Dans un contexte de crise sans précédent, une politique de justice sociale et de relance de l'activité, utile socialement et responsable écologiquement, est possible à Paris. Elle exige une rupture avec les logiques d'austérité, avec la spéculation et le règne de la finance. [...]* »

Lire et télécharger le tract [ici](#) ; pour plus d'information et pour suivre les débats du Conseil de Paris consultez le site des élu-e-s FdG : <http://www.pcf-pg-paris.org/>

★ Questionnaire aux animateur-trice-s des assemblées citoyennes

Nous rentrons dans une nouvelle phase de déploiement du Front de gauche. Plus que jamais nous avons besoin d'avoir une vision plus précise du développement des assemblées citoyennes qui existent localement. C'est pourquoi, nous vous resoumettons le court questionnaire consultable et téléchargeable [ici](#). Merci d'y répondre de manière aussi précise et synthétique que possible et de nous le renvoyer rapidement.

CONSEIL NATIONAL

Le conseil national du Front de gauche, qui regroupe 132 militant-e-s et personnalités politiques, syndicales et associatives, s'est réuni samedi 8 décembre prochain à Paris. Il a débattu de la situation politique et sociale ; des perspectives stratégiques, de la campagne nationale et des propositions organisationnelles du Front de gauche

faites par la coordination nationale, l'équipe de suivi des assemblées citoyennes et la coordination des fronts thématiques. Un large accord s'est dégagé pour soutenir la proposition d'organiser une manifestation de soutien aux salarié-e-s de Florange, qui a été ensuite évoquée par Jean-Luc Mélenchon lors de son intervention télévisée le soir même et par Pierre Laurent lors de sa visite auprès des salarié-e-s ce lundi 10 décembre. De même, les grands axes de propositions concernant le prochain texte stratégique, la campagne pour l'alternative à l'austérité et le développement du Front de gauche ont été approuvés. Une prochaine réunion du conseil national devrait avoir lieu entre janvier et février 2013.

FRONTS THEMATIQUES

Retrouvez les différentes infos des fronts thématiques sur le site « Place au peuple », partie « Militer », rubrique « fronts thématiques ». Pour toute demande d'information : fronthematique2012@gmail.com.

LGBT : mobilisation en faveur du mariage pour tou-te-s

Le Front de Gauche appelle à se mobiliser massivement lors de la manifestation pour l'égalité des droits du dimanche 16 décembre à Paris (départ Bastille, 14h en direction d'Opéra, un cortège FdG est prévu) et sur tous les rassemblements qui ont lieu dans toutes les régions ces jours-ci (consultez la carte [ici](#) ou [ici](#)), afin d'affirmer l'universalité de l'égalité des droits pour les lesbiennes, gays, bisexuel-le-s et transgenres (LGBT), dans notre projet d'émancipation de la société.

Les 9 organisations politiques composant le FdG ont signé l'[appel unitaire pour le 16 décembre](#), aux côtés des associations du mouvement LGBT et d'homoparents, des organisations féministes, pour les droits humains, de familles laïques et de parents d'élève, des syndicats de lutte et des autres forces politiques progressistes. Retrouvez toutes les infos sur la

campagne unitaire en cours sur le site de l'inter-LGBT/<http://www.inter-lgbt.org/>

Un [tract commun FdG](#) reprenant en les détaillant les engagements de notre programme partagé *L'Humain d'abord* sur les questions LGBT et de discriminations a été produit (versions papiers disponibles à l'Usine, 8 rue Chassagnole, 93300 Les Lilas). Nous y affirmons que sur les questions de couples, adoption, filiation, procréation médicalement assistée (PMA) et d'état-civil, nous ne pouvons nous satisfaire d'une loi à minima, telle que la présente le gouvernement en oubliant nombre des promesses de campagne de François Hollande. Et nous formulons des propositions précises pour améliorer le projet de loi qui seront portées par nos parlementaires lors des débats sur le sujet.

Migrant-e-s : égalité des droits et droit de vote des résident-e-s étranger-e-s

La victoire contre Sarkozy doit beaucoup aux mobilisations contre sa politique sécuritaire et raciste. Mais le gouvernement est loin de rompre avec ces politiques. L'immigration reste aux mains du ministère de l'intérieur. La chasse aux Roms se poursuit. La dernière circulaire de Valls sur les régularisations des travailleur-e-s, jeunes majeurs et familles s'inscrit hélas dans la continuité avec les politiques de quotas du gouvernement précédent. Valls a prévenu, il n'y aura ni plus de régularisations ni moins d'expulsions qu'avant.

En outre, bien que promis par Hollande, le droit de vote des étranger-e-s aux élections locales pourrait être de nouveau reporté. Franchement, nous n'avons pas viré Sarkozy pour ça !

- Le Front de gauche continue sans relâche à défendre une politique alternative, l'abrogation des lois racistes et sécuritaires de Sarkozy, la refonte du code du Cesada et du code du travail. Il appelle à la mobilisation la plus massive possible le 18 décembre prochain à l'occasion de la journée internationale des droits des

migrant-e-s. A Paris, une manifestation est organisée au départ de Belleville à 18h30. Partout en France, proposez des rassemblements et actions unitaires à l'occasion de cette journée. Revendiquons l'égalité des droits entre Français-e-s et étranger-e-s, la loi doit changer ! Vous pouvez, pour vos actions locales, utiliser le tract national ([consultable et téléchargeable ici](#)).

- Le Front de gauche soutient également la demande de révision de la Constitution, par voie référendaire ou

parlementaire, pour que dès les municipales de 2014 les résident-e-s étranger-e-s extracommunautaires aient le droit de vote et d'éligibilité. Il entend s'impliquer pleinement dans la campagne lancée avec le collectif Votation citoyenne qui vise à collecter 1 million de signatures pour le droit de vote pour toutes et tous, maintenant. Dès que la pétition sera en ligne.

On ne lâche rien pour l'égalité des droits !

Ville-Habitat-Solidarités Territoriales : « Les enjeux politiques de la métropolisation »

Dans le cadre de ses activités, le Front thématique Ville Habitat Solidarités territoriales a décidé d'engager une initiative sur la « métropolisation ». [...] Un premier Forum aura lieu à Paris le 1^{er} février ; un autre suivra à Marseille en mars 2013. Les assemblées citoyennes qui souhaitent prendre une part active à ces événements peuvent d'ores et déjà le signaler. D'autre part, si d'autres métropoles souhaitent initier des travaux similaires, elles peuvent aussi nous en faire part. Pour tout contact : ftvillehabitat@frontdegauche.fr

Communiqués et documents de travail

- Au sommaire de la [lettre mensuel du Front de gauche « Agriculture »](#) : « Les Marchands ou les Estomacs ? », « Kokopelli : combat pour les semences paysannes » ; « Une exploitation hors-sol de vaches : 1750 vaches laitières confinées ! » ; « Austérité et enseignement agricole public » ; « Les agro-carburants ! ».

- La déclaration du Front de gauche de l'Éducation: « [L'école de l'égalité reste à faire !](#) ». Retrouvez également le [mode d'emploi](#) et un exemplaire de [feuille législatif](#) à retourner complété par mail (scan) à assembleecitoyenne@frontdegauche.fr ou par courrier à L'Usine, 8 rue Chassagnolle, 93260 Les Lilas.

- L'analyse du Front de gauche « Numérique » : « [Numérique et loi d'orientation pour l'École](#) »

- Le brochure du Front de gauche « Afriques » : « [Pour une nouvelle politique entre la France et l'Afrique](#) ».

MATERIELS

Fiches pratiques

Retrouvez toutes les [fiches pratiques](#) d'actions ([atelier de lecture](#), [topo citoyen](#), [criée](#), [saynète](#), [écoute collective](#), etc.) à organiser localement en ligne sur le site « Place au peuple ! », partie « Militer ».

N'hésitez pas à nous faire suivre vos propres matériels de campagnes et de mobilisations (fiches pratiques, mode d'emploi, video, etc.) à : assembleecitoyenne@frontdegauche.fr

AGENDA DES ASSEMBLEES CITOYENNES DU FRONT DE GAUCHE ET AUTRES INITIATIVES MILITANTES

➔ Retrouvez l'[agenda des assemblées citoyennes](#) et des différentes [initiatives nationales et thématiques](#) du Front de gauche en ligne sur le site « Place au peuple ! »

➔ Agenda politique et social

Retrouvez [ici](#) l'agenda politique et social des prochaines semaines.

ANNUAIRE INTERNE DU FRONT DE GAUCHE

▪ Front de gauche

- Site : www.placeaupeuple2012.fr
- Email : contact@frontdegauche.fr

▪ Assemblées citoyennes

- Coordinatrice : Danièle Obono
- Contact : assembleecitoyenne@frontdegauche.fr
- Carte et agenda en ligne sur le site national [ici](#).

▪ Fronts thématiques

- Coordinatrice : Clémentine Autain
- Contact : fronthematique2012@gmail.com
- Appels en ligne sur le site national [ici](#).

▪ Conseil national

- Contact : cn@frontdegauche.fr

▪ Groupes parlementaires

- Assemblée nationale : <http://www.groupe-communiste.assemblee-nationale.fr/>

- Sénat : <http://www.groupe-crc.org/>

- Parlement européen : [Gauche unitaire européenne/Gauche verte nordique](#), [Parti de la gauche européenne](#)

▪ Matériel

- Tracts consultables et téléchargeables en ligne, partie « Militer », rubrique « Coopérative des tracts » [ici](#).
- Fiches pratiques consultables et téléchargeables en ligne également sur le site national, partie « Militer » [ici](#).

▪ Site national « Place au peuple »

Contact : placeaupeuple2012@yahoo.fr

▪ Réseaux sociaux

- Comptes Twitter : @FrontDeGauche ; @melenchon2012
- Hashtags Twitter : #FdG ; #reseaufdg ; #frontdegauche ; #placeaupeuple ; #stopausterite

Pour nous joindre : assembleecitoyenne@frontdegauche.fr ; page [Facebook](#) ; compte [Twitter](#)
Pour en savoir plus sur le Front de gauche : www.placeaupeuple2012.fr – contact@frontdegauche.fr